

R7_学校だより



眉丈の丘

学校メールアドレス
rokusei_es@school.town.nakanoto.ishikawa.jp

令和7年9月2日発行

第10号

中能登町立鹿西小学校
TEL 72-2019
FAX 72-2094

校長 笠松 幹生

めざす児童像：進んで学び、よく考える子 思いやりのある心豊かな子 心身ともに健康で、粘り強く取り組む子

二学期の始まりです！「目標：考える+自己指導能力」

記録的な猛暑となった夏休みも終わり、校舎に子どもたちの元気な声が戻ってまいりました。久しぶりに友達と顔を合わせ、笑顔で過ごす子どもたちの姿に、教職員一同、大きな喜びを感じております。



二学期は、運動会や群読発表会、マラソン大会など体育的・文化的な行事が予定されており、子どもたちにとっては多くの経験を通して成長できる大切な時期であると思っています。残暑が続きそうですが、子どもたちが暑さに負けず、心身ともに健やかに過ごせるよう、精一杯努めてまいります。

さて、今学期の目標ですが、学校生活全体を通して、子どもたちに“考える”場をデザインし、一人一人の“自己指導能力”育成も念頭におき、取り組んでまいりたいと考えています。保護者の皆様、そして地域の皆様には、日頃より温かいご支援とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。今学期も、子どもたちの笑顔と学びを支えるために、どうぞよろしくお願ひいたします。

〔上写真：学校田の稻穂「稔り豊か」8.22撮影〕

I 二学期始業式「テーマ：協力する・助け合う」

二学期最初の授業は始業式です。私は、絵本『つみきだいさくせん』の読み聞かせを通して、全校児童に今学期の重点は何かを考えもらいました。子どもたちからは「助け合い」「最後まで」「みんなと」の声がちらほら聞こえました。

積み木たち：学級(クラス)の仲間。互いに話し合い、よりよい学級づくりを目指してください。

他のおもちゃ：他の学級(クラス)。全校みんなで心と力を合わせ、思い出に残る二学期にしよう。

私の話の後には、“グッドマナー”“きまりを守るとは？”についても子どもたちに考える場を設けました。集会後の2限授業では、早速学級内で「二学期の目指す自分たち」について考え、話し合う姿がどの教室でも見られました。しっかり聞き合い、じっくり考える！ 落ち着いた雰囲気で二学期がスタートできたと思います。

ここからは、夏休み中に行われたイベントについてご報告します。

II 水泳記録会「自分に挑戦！」

7月24日(木)に行いました。出場する5・6年生にとって、コロナ禍であまり水泳授業ができます、また昨年度はプール工事によりほとんど授業ができていない状況であったと聞いていました。6月の授業始めでは、基本となる“けのび”も上手にできない子やビート板を持たないとバタ足できない子が多く見られました。

私は、開会式の激励の挨拶で初めに、一か月前の子どもたちの様子を正直に語るとともに、ゆえに今日の前に立つ子どもたちが、何か自信がつき堂々として見えることを伝えました。練習には多くの先生方もプールに入り、手を持って息継ぎ指導をしたり助言したりしました。

出場者は全員、最後まであきらめずに泳ぎ切りました。閉会式では、「一生懸命に頑張るって… 一生懸命頑張る姿って… とても美しいですね。」と、しみじみと心を込めて語った私です。

暑い中、あたたかな声援をおくってくださった保護者の皆様、本当にありがとうございました。以下は、町内3校の記録の結果です。6位入賞者を紹介します。

【6年生入賞者】

種目	位	氏名	記録	種目	位	氏名	記録
女25自	4	古川 結唯	21" 5	男50平	2	今井 駿	1' 12" 0
男25自	4	脇田 陽彩	21" 7		3	若狭 結大	1' 25" 0
	6	宮下 真	24" 0	混合100m リレー	1	今井 脇田 古川 朝波	1' 25" 0
女50自	2	古川 結唯	49" 5		3	山本 山上 前田 若狭	2' 06" 0
	5	山本 幸愛	53" 0				
男50自	3	朝波 公貴	48" 5				
	4	今井 駿	49" 0				

※混合100mRは、今年度より新設種目です。
(5・6年生とも混合リレーは新記録となります)

【5年生入賞者】

種目	位	氏名	記録	種目	位	氏名	記録
女25自	3	板越 立夏	25" 5	男25背	2	上坂 英尋	27" 9
女50背	1	板越 立夏	1' 17" 1		3	宮川 陽向	39" 0
混合100m リレー	1	三室 宮川 板越 上坂	2' 05" 0		4	三室 陽	46" 0
					5	三辻 冬真	51" 8

III 平和集会「テーマ：平和とは？」

8月6日の全校登校日で行いました。集会は2部構成(①私の話&歌 ②読み聞かせ)。私は、子どもたちに“異なる考え方や意見についての解決方法”について話しました。そして、「自分の思い通りにならない場面」を想定させ、相手に対してどのような行動をとるか(とっているか)を自己内対話するよう、ゆっくりと語りかけました。

第2部では、6年生が各学年の教室で読み聞かせをしてくれました(下写真)。



【左から:読み聞かせ(2場面), 感想発表, 担任による事後指導「学級会議」】

時を同じくして広島市では平和祈念式典が行われていました。私は子どもたちに、同じ小学生(広島市内の小学6年生)が考え・発信する「平和の誓い」についても話しました。次にその一部を紹介します。

(前略) 世界では、今もどこかで戦争が起きています。大切な人を失い、生きることに絶望している人々がたくさんいます。その事実を自分のこととして考え、平和について関心をもつこと。多様性を認め、相手のことを理解しようとすること。一人一人が相手の考えに寄り添い、思いやりの心で話し合うことができれば、傷つき、悲しい思いをする人がいなくなるはずです。周りの人たちのために、ほんの少し行動することが、いずれ世界の平和につながるのではないかでしょうか。(後略)

友達との関わり方についても… “自己指導能力”が大切だと考えている私たちです。